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刚刚在法国里尔结束的世界少
年田径锦标赛上，我省小将李景玉代
表中国队出征获得一枚宝贵的银牌，
这也是近几年来我省少有的田径好
苗子出现在世界赛场。这位来自惠
济一中的李景玉，作为河南省唯一一
名运动员参加此次世界少年田径锦
标赛，成功的背后更彰显着惠济一中
体教结合的成功之路。

“希望的沃土，人才的摇篮”，作为
我省中长跑的特色学校，记者对惠济
一中早有所闻，而李景玉在世少赛上
的出色发挥，更让记者坚信惠济一中
成功的特色之路。日前记者慕名来到
惠济一中田径场，眼前是一道美丽的
风景线，20多名青少年冒着酷暑挥汗
苦练，N圈下来，小队员衣服已经成了

“水衣”，但没有一名队员叫苦，在他们
的脸上，更是透露出对未来希望的憧
憬。“我们不仅要在中长跑上培养未来
的尖子队员，在学习上更不甘落后，
学习好，身体好，德智体全面发展，走
出我们惠济一中的特色之路。”惠济一
中校长耿凤菊自信地向记者说道。

惠济一中为惠济区中长跑训练

点，李景玉作为训练点上的一名运动
员，在教练员的科学指导下，平时训
练刻苦，成绩得到快速提升。3 月
份，李景玉在四川成都举行的世界少
年田径锦标赛选拔赛中脱颖而出，在
女子三级跳远项目的比赛中获得第
一名，达到国家运动健将水平，被国
家队选拔参加2011年世界少年田径
锦标赛。其实像李景玉这样出类拔
萃的运动员，惠济一中还很多，王玉
洁、郭如梦、李雪、李丛丛等在全国和
河南省比赛中，为该校赢得众多荣誉。

中长跑特色在惠济一中绝对名
不虚传，惠济一中是国家中长跑 后
备人才基地，体育比赛和健身锻炼成
了该校的传统项目，田径场上、篮球
公园到处活跃着学生们的矫健身
影。学校领导十分重视体育工作，专
门成立由校长、分管校长、体育教研

组长组成的领导小组，定期研究体育
工作。该校有田径业余运动队，除有
体育教师担任教练外，还专门聘请专
业教练担任教练员，坚持常年训练。
惠济一中中长跑队成立初就确立了
体教结合的指导思想，得到了河南田
管中心领导、郑州市体育局、区教育
局的大力支持。学校在经费特别困
难的情况下，专门投入大量资金建立
运动员三层公寓楼、运动员专门的餐
厅，聘请专门的厨师，为统一训练打
下了扎实的基础。

万事开头难。刚开始中长跑队
基本没有队员，区教体局、学校为了扭
转这种被动的局面，给出很多优惠的
政策。经过几年努力，队员的运动成
绩得到了大幅度提高，近三年向省队
输送了多名队员。通过近十年来的
努力，惠济一中发展成为拥有队员62

人，有独立餐厅、独立公寓楼的体教
结合的全国知名训练点，被省体育局
命名为河南省传统项目学校。2010
年，惠济一中被国家体育总局命名为
国家田径中长跑项目奥林匹克高水平
后备人才基地，成为郑州市首个国家
级中长跑项目体育人才培养基地。

有辛勤的努力，必有欣喜的收
获，在郑州市第十届运动会，惠济区
荣获田径比赛团体总分第二名，青少
年组团体总分第三名；2010 年 7 月，
惠济一中参加国家体育总局在西安
举行的“国家田径中长跑项目奥林匹
克高水平后备人才基地”训练营活
动，获全国团体总分第二名，23名队
员中有 13名队员被专家评为优秀苗
子；2010 年 8 月，训练点郭如梦同学
代表中国国家队参加“中、日、韩青少
年国际田径运动会”；2010 年 9 月参

加河南省第十一届全运会田径比赛，
5 名基地运动员共获得乙组比赛一
个第一名，4名基地运动员被选调入
河南省田径队。

如今的惠济一中中长跑队，在我
省已经声名鹊起，正是学校严格的军
事化管理，使得这些出类拔萃的运动
员，不仅运动场上有“特色”，学习上
更是不甘落后，品学兼优的特长生成
了众多高中名校关注的“香饽饽”。

“把孩子放在这里，我们放心，也舒
心，通过体育锻炼，不仅让孩子有健
康的体魄，在学习上也有自己的特
色，有这样的好老师，我们凭啥不把
孩子送到这里。”学生李明艳的家长
兴奋地向记者道出了心声。

装修一新的全塑胶运动场设施
齐备，感觉舒适，与那独特的运动造
型壁画交相辉映，更衬托出惠济一中
的“特色”。美丽的校园、一流的设
备，为惠济一中迈入体教结合示范效
应提供了有力的保证。惠济一中正
以它独有的“特色”，向着未来的梦想
与收获全力“出击”。

本报记者 刘超峰 通讯员 王 斌

新华社伦敦 7月 27 日专电 在
2012 年伦敦奥运会迎来开幕倒计时
一周年之际，奥运奖牌27日露出庐山
真面目。

伦敦奥运会奖牌由英国艺术家
沃特金斯设计，重量在 375～400 克
之间，直径为 85 毫米，厚度为 7 毫
米。正面使用国际奥委会统一规定
的图案，即站立的胜利女神和希腊
潘纳辛纳科竞技场全景形象，背面的
设计包含了沃特金斯“深思熟虑”。
例如，中间突起的会徽以建筑的线条
体现现代化城市的感觉；四周的网格
象征齐心协力，同时给人以延展的感
觉，辐射状的形象代表着运动员们的
成就和努力；一条曲线则代表泰晤士
河，这也正是伦敦的象征，同时也可
联想成一条飘摇的丝带，以此增添庆
祝的感觉。

伦敦奥运
奖牌亮相

风正扬帆凭海阔 雏鹰展翅击长空
——记我省中长跑特色学校郑州惠济一中中长跑队

新华社北京7月28日专电 国家
体育总局冬季运动管理中心 28 日就
中国短道速滑队队内冲突通过新华社
发表声明称，冬管中心负有不可推卸
的责任，并就此事向公众致歉。这份
声明全文如下：

7月 24日，国家短道队队内人员
于青岛集训期间在驻地发生了严重的
内部冲突，中心主要负责人第一时间赶
赴青岛对此事进行调查，平息相关人员
情绪。现将初步调查结果通报如下：

7月24日晚，王濛及部分队员未按
队里规定时间返回驻地，领队对他们
进行了严厉批评，后王濛等队员情绪
失控，致使领队等人被打，驻地设施被
部分损坏。在此过程中，王濛的双手
被玻璃划破，已在第一时间接受治疗。

这次事件性质极为恶劣，严重损
害了国家短道队和冬季项目运动员的
形象，说明我们队伍存在管理不严、教
育不力及工作方式方法欠妥的问题，
作为管理部门，冬运中心负有不可推
卸的责任。

我们对发生此次事件深感痛心，
对于打架事件给社会造成的不良影响
向公众道歉！中心正本着实事求是的
原则对事件进行彻底调查，并将根据调
查结果对事件的责任人进行严肃处理。

就短道速滑队冲突事件

冬管中心
向公众致歉

省群众登山赛下月启动
本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者

从省登山协会获悉，由河南省社会体
育运动管理中心、洛阳市体育总会、河
南省登山户外运动协会联合主办，洛
阳伏牛山滑雪度假乐园承办的河南省
第二届群众全能登山赛将于8月6日至
7日在洛阳伏牛山滑雪度假乐园举办。

本次活动分三部分，分别是群众全
能登山比赛、野战运动队际赛、帐篷节，
届时将有来自全省10个地市的登山协
会、登山户外运动俱乐部、登山户外爱
好者以及企事业单位近4000人参加。

健身辅导深入公园晨练
本报讯（记者 刘超峰 通讯员 王

伟莉）近日来，二七区铭功路街道办
事处在人民公园组织开展全民健身晨
练辅导活动，并以此为契机掀起创文
新高潮。

人民公园一直是铭功路街道办事
处辖区居民晨练的主要场所，每天早上
都有上千居民到人民公园参加晨练活
动。为了全面贯彻实施《全民健身条
例》，争创全国文明城市，铭功路街道办
事处动员组织多名包括社会体育指导
员在内的群众体育骨干，在辅导群众
健身的同时，配合办事处进行创文活动
宣传精神，受到晨练群众的普遍欢迎。

本报上海专电（记者 陈凯）比
原世界纪录快了 0.10秒，而且打破
的是自己曾经创造的世界纪录。昨
晚，创造这一切的美国选手罗切特
无疑是“海上王冠”最耀眼的那颗明
星。在当晚进行的本届世游赛男子
200米混合泳决赛中，罗切特以1分
54秒00勇夺该项目的金牌，并打破
了自己在罗马世锦赛上创造的世界
纪录，这也是全面禁止“鲨鱼皮”高
科技泳衣后，诞生的首个长池世界
纪录。美国名将菲尔普斯以0.16秒
之差获得该项目的亚军，匈牙利名
将塞赫获得季军。在女子 200米蝶
泳比赛中，中国选手焦刘洋一路领
先最终以 2分 05秒 55获得冠军，这
也是中国游泳队在本届世游赛游泳
比赛中获得的第四金。中国另外一
位选手刘子歌以2分05秒90收获一
枚铜牌，该项目的亚军被英国选手
甘迪获得。中国女队在女子4×200
米接力比赛中摘得铜牌，美国队获
得冠军。

男子 200米混合泳决赛是昨晚
进行的第一项决赛，而美国“双雄”
罗切特和菲尔普斯的参赛，更让这
项比赛成为万众瞩目的焦点。凭借

蝶泳优势，菲尔普斯入水后前 50米
领先于他的老乡罗切特，但此后 3
个项目的比赛，罗切特成功反超菲
尔普斯，特别是在最后 50米自由泳
冲刺阶段，美国“双雄”之间的比拼
达到了白热化，最终罗切特笑到了
最后，当他看到自己的夺冠成绩创
造了新的世界纪录时，他兴奋地用
力拍打水面。罗切特又一次靠实力
战胜了美国“菲鱼”。

昨晚另外一场“重头戏”就是拥
有刘子歌和焦刘洋这对中国争金

“双保险”组合的女子 200米蝶泳大
战。作为北京奥运会该项目的冠
军，刘子歌赛前的夺冠呼声很大，而
焦刘洋在这个项目也同样具备很强
实力。果然决赛开始后，泳池成了

“焦刘”两人的舞台，半决赛成绩不
佳的焦刘洋被分在第一道，但这并
没有影响她在泳池中的感觉，从比
赛一开始便占据了领先位置，并最
终笑到了最后。

其他项目的比赛，澳大利亚选
手马格努森以47秒63获得男子100
米自由泳决赛冠军；俄罗斯选手祖
埃娃以 27秒 79获得女子 50米仰泳
冠军，中国选手高畅获得第4名。

焦刘洋和刘子歌被誉为中国女
子蝶泳的“双子星”。因为两人的实
力都很强，而且主项都是女子 200
米蝶泳，所以她们更是构成了中国
游泳队在这个项目上冲金的“双保
险”。2008 年北京奥运会，刘子歌
和焦刘洋分获女子 200 米蝶泳的
冠、亚军。比起刘子歌，其实焦刘洋
的名字现在在国内更“火”，靠的就
是多次在全国比赛中的优异表现。
北京奥运会前，焦刘洋也被看做是
夺金的热门人选，但最终刘子歌笑
到了最后一战成名。今年 4月份在
武汉举行的全国游泳冠军赛中，刘
子歌战胜焦刘洋，成功获得女子
200 米蝶泳金牌，让人们更对她的
世锦赛之旅充满期待。不过昨晚比
赛的结果改变了一切，焦刘洋成功问
鼎世游赛冠军，她终于在世界大赛中
首次胜刘子歌，终于“洋”眉吐气。

本届世游赛前，军人身份的焦
刘洋曾远赴巴西参加世界军人运动
会，4 天前才回到国内的她从预赛
到半决赛状态并不好，但昨晚的决赛，
她还是用冠军证明了自己的强大。

这个冠军是焦刘洋首摘世游赛
桂冠，这也是她第一次在世界大赛
中战胜刘子歌。从泳池出来后，焦
刘洋向四面观众敬军礼进行答谢，
全场观众再度沸腾，大家把欢呼声
一齐送给这位新科世界冠军。颁奖
仪式上，焦刘洋更是流下了激动的
眼泪。走下颁奖台，焦刘洋和刘子歌
一起从工作人员手中接过五星红旗，
两人沉浸在幸福中甜蜜无比，而这种
分享也是刘子歌得到的最大安慰。

平时就爱笑的焦刘洋在比赛后
笑得更开心了：“这次比赛的感觉还
不错，之前刚从巴西回来，所以今天
的比赛，我也没给自己定太大的目标，
只是觉得正常发挥水平就可以了。”

北京奥运会后，焦刘洋与刘子歌
之间的比较更多了，不过前者对此看
得很淡：“相互比较有利于我们两人
共同的进步，她不行的时候，我来；我
不行的时候，她来，状态都不好或者
都好的时候，一起来，这些都是好事
情。因为有了竞争才有进步。”

世锦赛在焦刘洋看来不算是真
正的较量，那么什么才是她心中的

“决战之所”呢？对此，焦刘洋坦言：
“伦敦奥运会的赛场才是真正的较
量。本次比赛是伦敦奥运会之前最
后一次大赛，金牌是实力的一种的
体现，但我不会把它看得太重，毕竟
成绩也不理想。”

被寄予厚望的刘子歌，只收获
了一枚铜牌。刘子歌对此却看得很
平淡，脸上依旧挂着淡淡的笑容，

“我的赛前训练有问题，不过对于铜
牌这个成绩还是比较满意的。”

本次世锦赛，刘子歌第一次出
战并不擅长的女子 100 米蝶泳，但
无功而返。昨晚的比赛，她一度处
于第二，但冲刺阶段还是被英国选
手甘迪反超，最终只能获得季军。
谈及这次比赛的感受，刘子歌坦言：

“我的状态不是很好，100米蝶泳比
赛后进行了调整，还是起到了一定
作用。”对于是否调整了技术动作，
刘子歌说：“教练指出了一些问题，
但距离今天的比赛时间太近了，不
可能调整好，回去再和教练总结这
次比赛的失误吧。”

“焦”胜“刘”终于“洋”眉吐气，
但焦刘洋和刘子歌两人之间的 PK
还远没有结束，伦敦奥运会将是她
们两人的另一个竞技场。

本报上海专电 记者 陈 凯

新华社伦敦7月27日专电
位于伦敦市中心的特拉法加广
场一如6年前那般欢腾。在伦敦
奥运会迎来开幕倒计时一周年
之际，国际奥委会主席罗格27日
向全世界的运动员们发出邀请，
欢迎他们到伦敦参加 2012 年夏
季奥运会。

6 年前，英国民众正是在特
拉法加广场兴奋庆祝伦敦申奥
成功。6 年后，虽然经历着经济
的低迷，但由主席塞巴斯蒂安·
科领衔的伦敦奥组委骄傲地宣
布，奥运会 88％的场馆及基础设
施建设已经完成，时间达标，钱
不超标。最后一年，他们最主要
的工作就是“测试、测试、测试”。

“2005年 7月 6日，当国际奥

委会将 2012 年奥运会主办权交
由伦敦，一个梦想孕育而出，”罗
格缓缓说道。6 年前的新加坡，
伦敦在申奥竞争中胜出的消息
正是由这位比利时人宣布的。

“全世界最优秀的运动员都开始
梦想着到这样一个了不起的城
市参赛。正如 1908年和 1948年
时一样，他们知道他们将来到一
个创造了现代运动和公平竞赛
理念的国家。今天，距离他们梦
想实现的时刻更近了，因为我们
将邀请202个国家（和地区）奥委
会参加2012年奥运会，运动员们
将做好准备，伦敦也将做好准
备。”

同日，伦敦市长约翰逊也热
情地向全世界发出邀请。

伦敦倒计时伦敦倒计时 罗格发邀请罗格发邀请

由于要参加昨晚进行的男子
200 米仰泳半决赛，刚刚打破男子
200米混合泳并夺冠的罗切特并没
有出现在赛后的新闻发布会现场，
获得该项目亚军的菲尔普斯则如
约出席，只不过他现在已经不是从
前那个高傲的冠军了。

谈及对自己比赛的评价，菲尔
普斯说：“我满意今天的成绩比奥
运成绩好，但还是有些遗憾，最后
50 米时我还是在不断加快加快，
这个成绩会成为我冲击伦敦的激
励，但现在我也有一些困惑，我的
头脑中也在想很多明年需要考虑
的事情，这个比赛对于我的启迪
很多。”

对于困惑，菲尔普斯坦言：“我
觉得自己在最后 50米也已经很快
了，但最后几下划水是否可能会再
快一些？两天前的晚餐上，我和教
练就说过‘这次纪录会被打破的’，
当时我就认为比赛不管是谁胜，纪

录都会被打破，今天罗切特确实超
过了世界纪录，这说明传统泳衣也
会打破过去的纪录。”

对于从昔日的“多金王”变成了
本届世锦赛的“多银王”。菲尔普
斯说：“任何比赛，都应做好准备，
显然我在今天的比赛中准备不充
分，所以只能是奋力一搏，任何人想
要获得胜利，都需要做更多准备。”

颁奖仪式上，菲尔普斯与罗
切特窃窃私语的场面让人难忘。
对此，菲尔普斯解密道：“我常常
都是戴着耳机，在唱歌，在跳舞，
罗切特也一样，都很享受这个过
程。我们也时常开开玩笑。我向
他表示了祝贺，在台上，他说接下
来仰泳的比赛会太累，我说他一
定会游得更快的，他经常说好累
啊，不过他是不是累了，接下来你
们看看他的仰泳比赛就知道了。”
现场顿时笑声一片。

本报上海专电 记者 陈 凯

菲尔普斯：

纪录迟早会被破

①焦刘洋（右）和刘子歌在颁
奖后合影。

②焦刘洋（左）在比赛后和刘
子歌一起庆祝。

③刘子歌（右）在比赛后与焦
刘洋拥抱。 新华社发
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②②
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罗格（左一）在庆祝活动上向中国奥委会主席刘鹏（左四）发出邀请。
新华社发

7月28日，中国队球员在进球后
集体双手指向天空，以此告慰在“7·
23”甬温线特别重大铁路交通事故遇
难的同胞。当日，在老挝万象举行的
2014年巴西世界杯足球赛亚洲区预
选赛第二轮次回合比赛中，中国队以
6∶1战胜老挝队。 新华社发


